

## El partido de Trump lanza una ofensiva conservadora

### Los republicanos impulsan medidas contra el aborto, el medioambiente y la migración en el Congreso

CRISTINA F. PEREDA, **Washington**  
Bajo el amparo del presidente Donald Trump y una mayoría en ambas Cámaras, el Partido Republicano ha impulsado una serie de medidas ultraconservadoras que hasta ahora solo habían tenido posibilidades de ser aproba-

das en unos cuantos Estados del país. La victoria del magnate ha permitido que en apenas seis semanas de Gobierno su partido haya planteado leyes contra el aborto, el medioambiente, los sindicatos y la migración ilegal. “Los republicanos han visto que el presidente no parece tener valores sólidos, por lo que aparenta ser manipulable”, afirma una analista, quien agrega que dicha indeterminación ideológica alienta la sensación de que casi cualquier proyecto que llame la atención del mandatario puede salir aprobado como ley.

Una iniciativa para prohibir el aborto “después del primer latido” del feto, es decir, a partir de las primeras cinco o seis semanas de la gestación, se encuentra en curso. El partido impulsa también una ley que impediría a las denominadas *ciudades santuario*, donde se encuentra el mayor número de migrantes sin papeles, recibir fondos federales si se oponen a compartir información sobre los indocumentados.

PÁGINA 9

ALFREDO DEL MAZO  
Candidato del PRI  
en el Estado de México

## “Yo puedo dar los cambios en el Estado de México”

L. P. BEAUREGARD, **México**  
“Yo sé dar un cambio con responsabilidad, conservando las cosas buenas que se han hecho”, afirma en su despacho Alfredo del Mazo, candidato del PRI al Gobierno en el Estado de México. Primo de Enrique Peña Nieto, el aspirante busca frenar el avance del partido de Andrés Manuel López Obrador en el Estado, importante bastión de su formación. Los sondeos indican que el PRI inicia la carrera hacia las elecciones con cierta ventaja sobre el PAN y Morena.

PÁGINA 10

ADEMÁS



Pardo: “La mayor amenaza a la paz es la existencia de cultivos de coca” P12

Dudamel se encierra con la música de Beethoven P27

El fútbol argentino arranca sin grandes fichajes P33



VIAJE A LA ESPAÑA VACÍA. La región de los Montes Universales, entre Teruel y Cuenca, cuenta con la menor densidad de población de España. 3.500 kilómetros con 1,63 habitantes por kilómetro cuadrado. En la imagen, los cuatro habitantes del pueblo de Toril (Teruel). / KIKE PARA

PÁGINA 23

## Una crisis política paraliza el nuevo aeropuerto de Cusco

### Un vicepresidente peruano es investigado por ayudar a la empresa encargada de la obra, incapaz de asumir su financiación

RAÚL TOLA, **Lima**  
Los problemas de solvencia de la constructora Kuntur Wasi han congelado la edificación del aeropuerto de Chinchero, en la ciudad peruana de Cusco, un proyecto largamente ansiado por los habitantes de la antigua capital del Imperio Inca. El aeropuerto iba a reemplazar al aeródromo en el centro de la ciudad, y prometía asumir vuelos internacionales para no depender de Lima y dinamizar la economía y el

turismo de la región. En noviembre de 2016, el Gobierno se comprometió a pagar 265 millones de dólares de la construcción, asumiendo el 80,7% de la financiación total del proyecto. La decisión del Ejecutivo hizo dimitir a la directora del organismo regulador de la infraestructura, alegando que la asunción del pago iba en contra de los intereses del Estado. Martín Vizcarra, primer vicepresidente y ministro de Transportes y Comercio, fue

denunciado por un procurador ante la Fiscalía por un posible delito de colusión, y será interpelado por el Congreso al considerar la oposición que el Estado debió rescindir el contrato con Kuntur Wasi e iniciar otra licitación. El presidente, Pedro Pablo Kuczynski, llegó a viajar a Cusco para colocar la primera piedra del proyecto de una región que, en las recientes elecciones, resultó decisiva para la victoria del ahora mandatario.

PÁGINA 11

## El mentor abogado de mafiosos y macartista del presidente

P8

## PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Decenas de venezolanos quedan varados en la frontera con Costa Rica

## Panamá da fin al ‘ciclo migratorio exprés’

JOSÉ MELÉNDEZ, **San José**  
El juego se llama *ciclo migratorio exprés*: cada seis meses los migrantes ilegales residentes en Panamá cruzan a Costa Rica. Tras pasar 72 horas en ese país vuelven a Panamá, donde pueden permanecer otros 180 días para

seguir ejerciendo su actividad económica. Hasta ahora. Las autoridades han decidido prohibir el reingreso de venezolanos en el país, y al menos 150 personas se encuentran varadas en Paso Canoas, principal puesto limítrofe con Costa Rica.

PÁGINA 13